

## **PROTECCIÓN DE PROGRAMAS SOCIALES, TRANSPARENCIA Y CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA.**



Mérida, Yucatán. 18 de abril de 2007.- El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, organizó este día una mesa panel con el tema de la Protección de Programas sociales y Construcción de Ciudadanía, en el que estuvieron como ponentes Clara Jusidman presidenta de Incide A.C; Sergio López Ayllon, Investigador del Centro de Investigación y Docencia Económica y Felipe Hevia de la Jara, Investigador del Centro Brasileño de análisis y planeación.

El moderador de la mesa panel, fue el Lic. Raúl Pino Navarrete, Consejero Presidente del Instituto Estatal de Acceso a la Información pública quien comentó la importancia de que las personas conozcan y ejerzan sus derechos como una forma de vigilar el trabajo de sus autoridades.

En el evento llevado al cabo en el auditorio " Manuel Cepeda Peraza" de la Universidad Autónoma de Yucatán, Clara Jusidman, presidenta del alto consejo por la transparencia, destacó en su ponencia que el gran desafío de la vida democrática del país es que el gobierno y los partidos políticos sean capaces de entrar a una contienda electoral sin necesidad de lucrar con los programas sociales, y que los ciudadanos sean capaces de entender que esos programas son un derecho, no una graciosa concesión.

En su participación, Sergio López Ayllón, investigador del CIDE dijo que todos los Estados del país tienen ya leyes de acceso a la información y los cambios en materia de transparencia no son rápidos, no se dan de un día para otro y en México se está en proceso de construcción de ciudadanía.

Un tercer participante del foro, Felipe Hevia de la Jara manifestó que en los comicios locales los programas sociales tiene una gran desafío que no tengan gran uso clientelar e invitó a denunciar a las autoridades correspondiente cualquier anomalía.